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Date : 13 octobre 2023 

Réunion organisée par : le comité  

Type de réunion : Assemblée Générale  
Prise de PV : Amandine 
 
Présentation de l’association, de l’équipe du Comité et de l’équipe éducative composée de  
Présidente : Carole Dubois 
Trésorier : Ibrahim Baré 
Secrétaire : Marine Pignon 
Membre actif : Gabriel Gerber 
 
Nouveaux membres ;  
Membre actif : Laurent Colloud 
Membre actif : Amandine Bayart 
Membre actif : Valérie Denisart 
 
Directrice : Christelle Roland 
 
1. Bienvenue de la présidente  
Les parents présents se présentent à tour de rôle. 

Lieux : Le projet est appelé à bouger pour le lieu de repli et également le lieu en forêt. 
Le lieu de repli a déjà bougé de la Grenette au CVE de la Borde cet été en urgence pour des raisons de 
proximité problématique avec des personnes en situation de toxicomanie à la Riponne. 
Le lieu en forêt va également être appelé à changer dans les prochains mois en raison de la 
construction d’une éolienne dans le champ d’en face (projet de la Ville). Un projet pour lequel la 
municipalité a demandé à Air des bois de ne pas s’opposer. Le comité s’est engagé par écrit à le faire. 
Présentation de la genèse du projet par la présidente :  
Il existait en amont un postulat politique du Conseil Communal d’une élue, Mme Messere, pour créer 
une crèche en forêt à Lausanne qui témoignait d’une réelle volonté politique pour ce type de projet.  
Air des Bois est la première structure cantonale subventionnée avec ouverture à la journée, donc il y 
a eu beaucoup de discussions avec la Ville et avec le Canton.  
L’objectif est de créer une structure qui permet l’égalité d’accès à la nature à tous les lausannois de 
l’âge des Moyens. 
Le coût d’accueil dans cette structure n‘est pas vraiment moins cher qu’en structure ordinaire 
(beaucoup de frais annexes) 
Christelle rappelle que c’est un projet pilote de 2 ans et qu’il faut donc faire nos preuves, assurer une 
pérennité et que le quota d’enfants est pour le moment inférieur au projet initial. Cette situation 
permet un très bon encadrement et du temps afin que l’équipe prenne ses marques. 
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Il n’y aura donc pas d’agrandissement prévu pour Air des bois, pas de nouvelles places pour cette 
année scolaire. 
Fonctionnement du comité : 
-réunion mensuelle pour sujets RH, recherche de lieux de repli, soutien à l’équipe pédagogique 
-rencontre avec les différents acteurs 
Christelle porte la grande majorité du projet avec son équipe pédagogique. 
 
Le rapport des comptes sera présenté lors de la prochaine AG, pas de compte cette année. 
Nanou solution, la fiduciaire qui s’occupe des comptes d’Air des bois, n’est pas présente ce soir et s’en 
excuse. 
La municipalité couvre le déficit de la structure.  
Le comité est ouvert à tout le monde si de nouvelles personnes souhaitent s’engager. 

 
2. Rapport du comité 
 
En 2022 et 2023, voici les activités du comité : 
 
- Communication en cours de réalisation par la municipalité sur Air de bois : 4-5 capsules vidéo 

enregistrées pour présenter la structure sur les réseaux (bus TL par exemple). 
Probablement, s’en suivra une quantité importante de demande d’inscription. 

- Lieu en forêt : journée ouverte aux parents, canapé forestier construit par des bénévoles à 
agrandir dans l’avenir pour l’accueil des membres, construction de tables. 

- Début de l’activité du CVF bien rempli. 
- Rencontre avec OAJE (office d’accueil de jour des enfants), le SPADOM (service des parcs et 

domaines de la ville de Lausanne), le chef de service SPE (Service Petite Enfance de la ville de 
Lausanne), GT avec le SPE sur l’accueil des enfants en forêt. 

- Enjeu supplémentaire un peu contraignant : multitude d’interlocuteurs : scouts, FASL, Borde, 
Grenette, SPE, service des parcs et domaines, SPADOM. 
 

Question de la continuité du projet : école en forêt ? En réflexion… 

3. Élection du comité 
Marine Pignon et Ibrahim Baré ne se représentent plus.  
Selon les statuts :  
Au moins 3 membres du comité élus pour 2 ans 
Présentation :  

- Laurent Colloud 
- Amandine Bayart 
- Valérie Denisart 

 
Élections à l’unanimité des membres présents. 
 
4. Élection des vérificateurs des comptes 
Selon les statuts :   
2 vérificateurs  
Présentation des vérificateurs : 

– Ibrahim Baré 
– Marine Pignon 
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5. Cotisations 
Cotisation non obligatoire : 

50 chf membre individuel (par famille) 
100 chf membre de soutien 
200 chf membre collectif (pour les collectivités) 
 
Un QR code sera mis en place pour le paiement des cotisations, une communication sera faite aux 
membres. 

Question de la présidente : Est-ce que l’assemblée est d’accord d’exempter les membres du 
comité étant donné qu’ils y passent beaucoup de temps bénévole ? Cela est approuvé à l’unanimité. 

Question de l’assemblée : A quoi servent les cotisations : payer les apéros pour l’AG, le souper de Noël 
de l’équipe pédagogique, des projets sans subvention de la ville, des demandes extraordinaires. 

6. Présentation du CVF 
 

Présentation du CVF par Christelle Roland, directrice : 
L’équipe pédagogique a travaillé sur un document qui représente les valeurs du CVF sous forme d’un 
arbre, 5 valeurs de bases : respect du vivant, exploration (curiosité, liberté), prendre son temps, 
imagination, cultiver la joie (émerveillement, plaisir, humour). 
Cela permet de garantir du sens, de la cohérence et de la clarté en vue de la construction d’un 
fonctionnement commun, de repères communs pour offrir une continuité au niveau de la semaine. 
Emmanuel, éducateur, quittera l’équipe au 31 octobre 2023. 
Le recrutement d’un.e nouvelle.eau professionnel.le est en cours de réflexion. 
Les parents sont très collaboratifs ; c’est un soutien très fort et précieux pour l’équipe. 
Les enfants ont eu une période d’adaptation de 5 jours qui était importante pour le bien-être des 
enfants. 
Une question se pose à propos des sacs de couchage et la problématique de l’humidité notamment 
en hiver : chauffage pour l’hiver dans un petit local pour remettre les chaussures et les habits 
extérieurs ? Suspendre les sacs de couchage pour limiter les risques liés à l’humidité. 
Point sur l’hygiène : un peu moins stricte qu’en milieu ordinaire. 
Les enfants ont eu régulièrement la visite de George le rouge-gorge. 
La logistique des repas est rodée : à voir pour des repas chauds l’hiver. 
Toilettes sèches : bonne adaptation des enfants. 
Christelle souhaite mettre en place des journées parents-enfants les samedis.  
La proposition sera faite aux parents un peu plus tard après la mise en route du CVF. 
Parents ressources ? comment s’engager pour aider ? Logistiquement ? Une liste de parents 
ressources sera faite. 
Christelle rappelle l’implication énorme des enfants pour la logistique au quotidien avec l’équipe. 
Les parents sont invités à venir jouer d’un instrument ou lire une histoire. 
 
Retour des parents : 
- Enfants ravis, épanouis  
- Difficulté pour certains enfants de revenir à la crèche ordinaire. 
- Difficulté aussi relatée de certains d’enfants qui n’avaient pas envie de venir, beaucoup d’enfants 

qui pleuraient le jeudi matin les premières semaines. 
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Christelle note qu’il est important de ne pas sous-estimer la perte du groupe de copains (se refaire 
des amis, conflit de loyauté avec les éducs et les copains) et la perte des quatre murs qui peut être 
déstabilisante les premiers temps. 

 
Actuellement, le comité et la ville sont à la recherche d’un nouveau lieu de repli proche d’un métro. Il 
y a une grande volonté de la ville que le projet marche. 

L’agrandissement et donc l’ouverture de place prévue l’année prochaine sera en priorité pour les 
quartiers de la Bourdonette et Praz Séchaud qui sont géographiquement éloignés du centre. 

S’ils le souhaitent les parents sont invités à rejoindre le comité pour soutenir et aider. 

Apéro 

Nous remercions les membres présents ainsi que les participants. 
Un grand merci au comité pour son engagement, 
Un grand Merci à Christelle et son équipe, 
Et un grand merci pour votre présence aujourd’hui. 
 

 
La séance est levée à 20h06. 

Lausanne, Le 13 octobre 2023 
 
 
 


